

Xinhua (2016). “Especial: Represas que construye Argentina con ayuda china benefician a todo el país”. Xinhua. Enero 7.

BUENOS AIRES, 6 ene (Xinhua) -- Las dos represas que compañías de Argentina y China construyen en el sur de la nación sudamericana suponen un beneficio para todo el país por el aporte que harán al sistema energético nacional, enfatizó el intendente (alcalde) de la localidad de Comandante Luis Piedrabuena, Federico Bodlovic.

Se trata de las represas Néstor Kirchner y Jorge Cepernic, que permitirán cubrir un 8 por ciento de la demanda energética anual del país sudamericano, estimada en 5.000 gigavatios-hora (GWh), y abastecerán a más de millón y medio de hogares.

El aprovechamiento hidroeléctrico Kirchner sobre el río Santa Cruz, en la provincia del mismo nombre, tendrá una potencia de 1.140 megavatios (MW), y la represa Cepernic producirá 600 MW, en la misma zona.

"Estamos hablando de mucha energía que iría a todo el país, no sólo para la provincia de Santa Cruz sino para todo el país. Del total de 1.740 MW, unos 1.500 serían para el sistema nacional y los otros 240 para la provincia", planteó Bodlovic en declaraciones a la prensa local.

El funcionario santacruceño recordó que "por supuesto se han hecho todos los estudios de impacto ambiental y la conclusión de estos estudios es de público conocimiento, porque se dieron a conocer en una audiencia pública, abierta, el 9 de diciembre". "La provincia ha avalado los estudios, no son obras hechas a la ligera, hace 50 años vienen estudiándose y con la llegada del presidente Néstor Kirchner al poder (en 2003) se ha comenzado este sueño", resaltó el intendente.

Para Bodlovic, "frenar esta obra no es un deterioro para una provincia, sino para todo el país", ante la supuesta intención del nuevo gobierno del presidente Mauricio Macri, de parar la construcción de las represas.

Ello, porque "suponen la generación de energía para todo el país, es un beneficio para toda la Argentina", agregó.

"La obra ya ha comenzado y tiene 1.500 trabajadores, pero van a generar 5.000 puestos de trabajo de forma directa. (Eventualmente) frenar estas obras perjudica a todos los argentinos", advirtió el jefe comunal.

Las dos represas se realizan con esfuerzos compartidos entre las empresas argentinas Hidrocuyo y Electroingeniería, y la china Gezhouba, con una inversión del orden de los 4.700 millones de dólares en el sur del país, donde dejan una huella social, porque mejorando las perspectivas a futuro en el ámbito laboral, además de la cuestión técnica vinculada a la energía.

Días atrás, las tres compañías responsables de las obras emitieron un comunicado en el cual expresaron que las actividades previstas para la construcción y operación de las centrales hidroeléctricas "se sustentan en un enfoque preventivo que tiene por finalidad la prevención de riesgos y la responsabilidad ética hacia el medio ambiente".

"Un aspecto a destacar es que las represas Jorge Cepernic y Néstor Kirchner asegurarán el caudal ecológico del río Santa Cruz. El cuidado y optimización de los recursos naturales se complementa con un permanente seguimiento de la agenda global ambiental, la utilización de tecnologías más limpias junto a la reducción y reciclaje de los residuos materiales", enfatizaron las empresas.

El sábado último, por otra parte, el experto argentino Gustavo Girado destacó ante Xinhua la perspectiva que en materia de energías limpias tiene la cooperación entre Argentina y China, países que han llevado su relación al grado de asociación estratégica integral.

"Son conocidas las acciones que lleva adelante China para modificar su matriz energética, ya que su fuerte dependencia de combustibles fósiles y de carbón ha traído serias consecuencias medioambientales", expuso el director de la consultora Asia & Argentina.

El analista consideró que el plan de acción para el desarrollo energético, impulsado por el Gobierno chino para el periodo 2014-2020, "abre una esperanza importante para reducir no solamente aquella dependencia sino también los grados de emisión de gases contaminantes".

Por otra parte, dijo, Argentina presenta por el lado del sector energético uno de sus costados "más vulnerables, pues el crecimiento alcanzado durante la última década ha sido alimentado por la importación de petróleo y gas (natural y licuado), lo que ha profundizado el déficit de divisas".

"En ese sentido, naturalmente Argentina tiene excelentes condiciones para desarrollar diversas fuentes de energía para las cuales China está especialmente capacitada", señaló.
Fin